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КУЗБАСС: НЕДЕЛЯ В ЦИФРАХ

͖ем жил регион прошедшую 
неделю – в нашей подборке 
знаковых и значимых для жителей 
Кузбасса фактов.

ЭКОНОМИКА

n Фото предоставлено Кемеровсǭим театром длǎ дете֬ 
и молодеƾи.

СВОИХ НЕ БРОСАЕМ

ПомоƂь по всем 
направлениям

n Кузбасские студенты готовы придти на помощь предприятиям региона.
Фото Федора ƪаранова.

šаги южной агломерации

n Реконструкция Арены кузнецких металлургов уже близится 
к завершению. Фото Константина Ǥолюǅǭого.

38 фельдшерско-акушерских пунктов от-
крыли в Кузбассе. На этой неделе оче-

редной современный медицинский пункт за-
работал в посёлке Полуторник. Он был создан 
по программе модернизации первичного звена 
здравоохранения нацпроекта «Здравоохране-
ние». Теперь 700 сельских жителей могут по-
лучать экстренную и плановую медпомощь в 
комфортных условиях.

34 заявки от предприятий региона посту-
пили в рамках инициированной губер-

натором Кузбасса Сергеем Цивилевым про-
граммы трудовой мобилизации студентов. 
Координатором программы определен Центр 
опережающей профессиональной подготовки 
(ЦОПП). Его сотрудники разработали элек-
тронный конструктор компетенций и образо-
вательных программ под заказ работодателей. 
Предприятие любого профиля может пройти 
регистрацию на платформе: https://platform.
copp42.ru. На основе указанных в заявке тре-
бований к будущим работникам ЦОПП выбе-
рет подходящие кандидатуры среди старше-
курсников, проведёт их дополнительное обу-
чение. При трудоустройстве в том числе учиты-
вается близость проживания студента к пред-
приятию, чтобы он не тратил много времени и 
средств на дорогу.

300 тысяч кузбасских детей развивают 
свои способности в системе допол-

нительного образования во всех муниципали-
тетах Кузбасса – помимо общего школьного и 
детсадовского обучения. В 2022 году в рамках 
нацпроекта «Образование» открыто 4436 но-
вых мест дополнительного образования по ше-
сти направленностям: художественной, техни-
ческой, естественно-научной, туристско-крае-
ведческой, социально-педагогической, физ-
культурно-спортивной.

22 новые семьи мобилизованных кузбас-
совцев зарегистрировали в учебном 

центре Омска. В отличие от обычных молодо-
жёнов, мобилизованных регистрируют в день 
подачи заявления в ЗАГС. Такая возможность 
регламентирована статьей № 11 Семейного 
кодекса Российской Федерации. Будущий су-
пруг обращается с рапортом к командиру ча-
сти о предоставлении отпуска по личным об-
стоятельствам для обращения в ЗАГС и госу-
дарственной регистрации брака в день подачи 
совместного с невестой заявления.

На свадьбах мобилизованных соблюда-
ется весь положенный в таких случаях цере-
мониал: супруги обмениваются кольцами и в 
паспорта им ставят печать о заключении бра-
ка. Сами молодожёны говорят, что это повод 
рассказать детям и внукам, почему они жени-
лись в Омске.

240 мест готово к заселению в уникаль-
ном общежитии РГИСИ, открыв-

шемся на этой неделе в составе Сибирского 
культурно-образовательного комплекса. В об-
щежитии кемеровского РГИСИ для прожива-
ния студентов оборудованы блоки с кухней, ду-
шевыми, санузлами и гардеробными. В каждом 
жилом блоке по две комнаты на два человека. 
На каждом этаже есть хозяйственно-бытовые 
комнаты и вся необходимая бытовая техника 
для комфортной жизни. 

Окончание. Начало на 1-й стр.

Сейчас наша с вами общая задача – 
вернуть этот статус, чтобы наша ме-
дицина снова стала мощной, передо-
вой, приносящей реальную помощь 
людям даже в самых сложных случа-
ях. Мы обязательно должны изучать 
опыт наших предшественников и пе-
редавать его молодёжи. В Кузбассе 
живут величайшие медики, которые 
становятся примером для начинаю-
щих специалистов, учащихся у вас. 
Впоследствии ваши студенты станут 
сотрудниками медицинских учреж-
дений, количество которых в регио-
не увеличивается: мы регулярно от-
крываем ФАПы, строим больницы 
и модернизируем поликлиники. Всё 
это делается для того, чтобы вырас-
тить в Кузбассе своих высококласс-
ных медиков и продолжить повы-
шать качество жизни кузбассовцев», 
– отметил Сергей Цивилев.

«За последние два года в нашем 
институте произошли заметные пе-
ремены. Одна из самых значимых – 
открытие нового мультипрофильно-
го аккредитационно-симуляционно-
го центра. Это инновационная для 
Российской Федерации форма обу-
чения, дающая практические уме-
ния и навыки путём функциониро-
вания имитационных палат, трена-
жёрных залов с использованием фан-
томов, муляжей, позволяющих каж-
дому обучаемому самостоятельно и 
неоднократно выполнять требуемые 
процедуры», – рассказал Сергей Кан, 
директор ГИДУВа.

За многолетний труд и верность 
выбранной профессии губернатор 
отметил 29 сотрудников ГИДУВа об-
ластными наградами.

Штабквартира 
новокузнеʹкого ͳоккея

В ходе рабочей поездки Сергей 
Цивилев проинспектировал ход за-
вершающего этапа реконструкции 
Арены кузнецких металлургов. Ра-
боты одновременно ведутся в зда-
нии и на прилегающей территории.

«Команда наших строителей, 
которая сейчас работает на объек-
те, ищет технические решения, что-
бы было удобно и безопасно спорт-
сменам и зрителям. Специалистам 
технических лабораторий поручено 

приступить к проверкам конструк-
ций на пожарную безопасность и 
другие аспекты. Арена становится 
такой, чтобы зрителям было удоб-
но, красиво, безопасно, надёжно и 
комфортно. Таковы принципы стро-
ительства всех объектов в Кузбассе. 
Сроки сдачи спорткомплекса сдви-
гаться не должны», – подчеркнул 
Сергей Цивилев.

Возле малой ледовой арены, 
спортивных площадок, футбольно-
го стадиона и прилегающей к глав-
ной арене территории полностью вы-
полнено асфальтирование и устрое-
ны пешеходные дорожки. Готовится 
основание для покрытия бетонно-
асфальтовой смесью площадок воз-
ле билетных касс.

В ближайшие дни будут выпол-
нены работы по благоустройству 
вокруг спорткомплекса со стороны 
проспекта Строителей. Сейчас ком-
мунальщики завершают засыпку но-
вой теплотрассы.

К концу октября строители пла-
нируют завершить все отделочные 
работы, включая здание с кассами. 
Фасад основного строения арены го-
тов на 98 процентов, в работе – при-
мыкания, входные зоны и участок со 
стороны проспекта Строителей. До 
конца ноября фасад полностью сде-

лают, очистят от строительной пыли, 
а до 15 декабря планируется устано-
вить мультимедийные экраны.

Внутри здания продолжается мон-
таж систем наблюдения, контроля до-
ступа, пожарной безопасности и обо-
рудования для интернета, а также де-
коративных элементов. По поручению 
губернатора в арене смонтируют спе-
циальное покрытие, которое позво-
лит без разморозки льда использовать 
площадку под концерты и форумы.

Также у здания Арены кузнец-
ких металлургов ведётся установка 
постамента для будущего памятника 
прославленному хоккейному тренеру 
Олегу Короленко, имя которого с де-
кабря 2021 года носит спорткомплекс.

Дорога к инͲекʹионному 
комплексу

Строительство дороги от Пой-
менного шоссе до нового инфекци-
онного комплекса, медпомощь в ко-
тором получают жители всей южной 
агломерации региона, было одним из 
важнейших поручений губернатора 
Кузбасса местным властям. Во вре-
мя рабочей поездки Сергей Цивилев 
проверил его исполнение.

Двухполосное шоссе протяжён-
ностью 1,1 километра построили в 

рамках нацпроекта «Безопасные ка-
чественные дороги». Работы полно-
стью закончены, нанесена разметка, 
установлены дорожные знаки. Вдоль 
проезжей части сделаны тротуа-
ры, смонтировано уличное освеще-
ние. Кроме того, на объекте специа-
листы построили ливневую канали-
зацию, соорудили обочины, сделали 
бетонное укрепление подтопляемых 
откосов со стороны озера и установи-
ли барьерное ограждение.

Железнодорожный переезд, че-
рез который проходит дорога, обо-
рудовали автоматизированной систе-
мой сигнализации, централизации 
и блокировки. Установлены знаки, 
предупреждающие о приближении к 
железнодорожному переезду, по кра-
ям автодороги и на переезде сделаны 
сигнальные столбики.

По решению муниципалитета с 
учётом пожеланий горожан до ком-
плекса инфекционной больницы 
№ 8 будут ходить троллейбусы двух 
маршрутов: от вокзала и из Ново-
ильинского района. Движение за-
пустят после окончательного вво-
да в эксплуатацию новой дороги с её 
включением в реестр автодорог Куз-
басса. Вероятнее всего, это произой-
дёт в начале следующего года.

Напомним, что ранее для подъ-
езда к больнице использовалась дру-
гая дорога. По новой автомагистрали 
могут теперь ездить владельцы лег-
ковых автомобилей, машины такси и 
скорой помощи, а также обществен-
ный транспорт.

Аͻропорт 
имени Б.В. Волынова

Кроме того, Сергей Цивилев во 
время рабочей поездки оценил ход 
строительства нового терминала 
аэропорта Новокузнецка.

«Важно, что в это нестабильное 
время, когда есть риск срывов по-
ставок, уже закуплена большая часть 
оборудования и стройматериалов. И 
есть в Кузбассе специалисты, на ко-
торых можно положиться и быть 
уверенными: все объекты будут до-
строены согласно регламентам без-
опасности, надёжности и туристиче-
ской привлекательности. В настоящее 
время здесь благоустраивают привок-
зальную площадь, организовывают 

подъезды, пешеходные зоны, заме-
нили коммуникации. Аэропорт будет 
принимать и тех, кто направляется в 
СТК «Шерегеш», и едущих в Между-
реченск. Потенциал для новых инве-
сторов колоссальный, туристам есть 
куда поехать через обновлённую воз-
душную гавань в Новокузнецке», – 
рассказал Сергей Цивилев.

По словам генерального дирек-
тора ООО «АЭРОКУЗБАСС» Кирилл 
Ермаков, из-за изменений, которые 
нужно будет внести в проект, сроки 
завершения строительства сдвигают-
ся. Он будет открыт к началу горно-
лыжного сезона 2023 года.

«Чтобы достойно принять гостей, 
в действующем аэровокзальном ком-
плексе делается ремонт. За счёт эф-
фективного использования полез-
ная площадь увеличится почти в два 
раза», – сказал Ермаков.

Новый терминал возведут за дей-
ствующим аэровокзалом. В четырёх-
этажном здании разместят зоны вну-
тренних и международных вылетов. 
Аэропорт будет обеспечен тремя те-
летрапами. Закладные под ротонды 
уже поставлены на стройплощадку, 
одновременно ведутся строительно-
монтажные работы на перроне. В на-
стоящее время уже завершена разра-
ботка конструкторской документа-
ции на систему выдачи багажа. По-
сле благоустройства привокзальной 
площади расширена зона парковки – 
со 127 до 330 машиномест. Часть ра-
бот, например озеленение, останет-
ся на следующий год, а всё, что ка-
сается строительства, завершат до 
конца месяца.

Сергей Цивилев подчеркнул, что 
акцент в работе аэропорта после его 
открытия необходимо сделать на 
обеспечении высочайшего уровня 
обслуживания пассажиров.

Губернатор поставил задачу обес-
печить рост пассажиропотока аэро-
порта, все возможности, по мнению 
главы региона, для этого есть. Ожи-
дается, что к концу 2022 года пока-
затель составит 417 тысяч человек.

Также Сергей Цивилев рассказал, 
что на следующий год в региональ-
ный бюджет заложены средства на 
субсидирование авиаперевозок, бу-
дут вводиться новые авиационные 
маршруты.

ǀмитрий УВАРОВ.

Окончание. Начало на 1-й стр.

– Ребята хорошие, исполнительные. На-
учились работать на всех станках. Здесь они 
выполняют текущий ремонт: делают окон-
ные блоки, пожарные ящики, ящики для пе-
ска, клинья для нашего производства. Их за-
дача – подтвердить специальность столя-
ра пятого разряда. После этого они смогут 
полноценно работать, – говорит Олег Жу-
ленко, инженер по эксплуатации зданий и 
сооружений.

Над молодыми специалистами шефству-
ет Геннадий Марченко. За десятилетия своей 
работы он вырастил немало кадров. Мастер 
со стажем уделяет особое внимание технике 
безопасности и подсказывает, как правиль-
но работать на станках. Ребятам нравится их 
работа. Они уже готовы полноценно влить-
ся в новый для себя коллектив.

– В принципе, несложно работать. Есть 
техника безопасности, мы всё изучали, про-
читывали. Тут хорошо, люди добрые, – делит-
ся впечатлениями Дмитрий Гаврилов, студент 
Государственного профессионального обра-
зовательного учреждения города Кемерово.

Студент Сибирского политехнического 
техникума Дмитрий Доводенко впервые ока-
зался на производстве. Но сложностей в ра-
боте пока не испытывает – сказывается хо-
рошая профессиональная подготовка ссуза.

– Некоторые приборы, которые здесь 
присутствуют, мы проходили в техникуме на 
учебной практике. Также смотрели, настраи-
вали. Так что большая часть знакома, – де-
лится впечатлениями Дмитрий Доводенко. 
– Очень рад, что буду здесь трудиться. Мне 
нравится мужская работа. Коллектив тоже 
очень хороший.

Студенты будут проходить практику ещё 
несколько месяцев. После её завершения 
они смогут начать работать в выбранных 
местах по своей профессии.

Поддерͥка мобилизованныͳ
В нашем регионе ведётся большая работа 

по поддержке мужчин, ушедших выполнять 
задачи СВО. Так сразу 11 предприятий Куз-
басса переориентировали свои производства 
под выпуск продукции для потребностей во-
еннослужащих. Некоторые цеха перешли на 
работу в две смены. Им удалось в кратчай-
шие сроки в три раза увеличить объём про-
изводства спальных мешков, балаклав, пер-
чаток, тельняшек.

– Мобилизованные кузбассовцы будут 
обеспечены всем необходимым обмундиро-
ванием в полном объёме. Сейчас, накануне 
холодного сезона, в первую очередь создаём 
запас тёплых и непромокаемых вещей, что-
бы сохранить здоровье наших бойцов. Важ-
но, что большую часть текстильной продук-
ции мы можем производить в Кузбассе. Во-
первых, это гарантия отличного качества, 
потому что делаем для своих. Во-вторых, 
можем расширять ассортимент, оперативно 

регулировать выпуск наиболее востребован-
ных вещей и размерную линейку, по прось-
бам бойцов вносить изменения в конструк-
цию и так далее, – подчеркнул губернатор 
Сергей Цивилев.

Раньше индивидуальный предпринима-
тель из Кемерова Вячеслав Крашаков зани-
мался изготовлением медицинской одеж-
ды. Теперь он перепрофилировал своё пред-
приятие на создание дождевиков и спаль-
ных мешков. Выпуском утеплённых спаль-
ников занялись: предприятие «Сатурн» из 
Осинников (выпускало спортивные куртки 
и пуховики), «МАСКИС» из Новокузнец-
ка (разработчик спецодежды и средств ин-
дивидуальной защиты) и швейная фабри-
ка «Тайга» (производитель спецодежды). 
В производстве используются непромока-
емые ткани, сохраняющие тепло. При этом 
мешки очень лёгкие и сворачиваются в не-
большой рулон.

Предприниматель из Кемерова Алек-
сандр Болтенков ранее специализировал-
ся на создании детской одежды, школьной 
формы и униформы для рабочих. Теперь 
бизнесмен занялся выпуском утеплённых 
балаклав, необходимых мобилизованным. 
Индивидуальный предприниматель Юрий 
Юмашев и кемеровская компания «СибКон-
Текс» закрывают другую потребность – они 
шьют утеплённые шапки и облегчённые так-
тические носилки, выдают 200-240 пар спе-
циальных армейских рукавиц в сутки.

На фабриках «Беловский трикотаж», 
«Анюта» и «Надежда» в Белове начали вы-
пускать исключительно мужской ассор-
тимент: нательное бельё, майки, футбол-
ки, тельняшки. Коллективы фабрик имеют 
большой опыт изготовления качественной 
трикотажной продукции, есть достаточный 

запас необходимых расходных материалов. 
По распоряжению губернатора Сергея 

Цивилева, все мобилизованные кузбассов-
цы будут обеспечены набором необходимых 
вещей: спальными мешками, обувью, тель-
няшками, шапками, перчатками, дождеви-
ками, балаклавами, носками. Также им вы-
дадут налобные фонари и батарейки к ним, 
коврики, фляжки, котелки, термосы, такти-
ческие рюкзаки и очки, армейские рукави-
цы, ремни. В случае необходимости – матра-
сы, одеяла и подушки.

Письмо солдату
В Кузбассе поддержали ещё одну очень 

важную традицию. Регион принимает уча-
стие во всероссийской акции «Письмо сол-
дату». Школьники и студенты пишут слова 
поддержки и благодарности тем, кто ушёл 
на фронт.

– Крайне важно, что наши ребята сво-
ими письмами поддерживают солдат, мо-
билизованных для участия в военной спец-
операции. Эти искренние письма несут в 
себе заряды добра, тепла и уважения к за-
щитникам Родины, – отметила министр об-
разования Кузбасса Софья Балакирева.

Шаблонов, бланков и правил для созда-
ния письма нет. Каждый школьник и сту-
дент делает это по велению своего сердца. 
Многие вспомнили о фронтовых треуголь-
никах, но и обычная форма оказалась не ме-
нее востребована. Все написанные ребятами 
письма будут централизованно доставлены 
в Дом Российской Армии имени М.В. Фрун-
зе. Оттуда Министерство обороны страны 
распределит послания по местам дислока-
ции наших войск.

Светлана ƽУЛАЕВА.

ОБЩЕСТВО

Правила для общин
Преǣидент России Владимир Пǯтин ǫодǫисал 
ǣаǦон� регǯлирǯȵȰий ǫринȭиǫȲ органиǣаȭии 
оǝȰин ǦореннȲǱ народов Севера� Сиǝири и 
ǀалȳнего ВостоǦа. 

Как отмечается на сайте Кремля, данный документ 
вносит изменения, устанавливающие порядок приня-
тия в члены общин коренных малочисленных народов 
указанных территорий нашей страны, уточняет нор-
мы, связанные с порядком учреждения общин, подго-
товки уставов и организации их деятельности.

В частности, в тексте документа, который приво-
дится на ресурсе rg.ru, говорится, что учредителями 
общин малочисленных народов не могут быть граж-
дане РФ, не относящиеся к малочисленным народам, 
иностранцы и лица без гражданства, юрлица, органы 
государственной власти и местного самоуправления.

Членами общин малочисленных народов вправе 
быть лица, относящиеся к малочисленным народам, 
достигшие возраста 14 лет. Одно лицо может быть 
членом только одной общины.

По решению общего собрания членов общины в 
её ряды могут быть приняты лица, не относящиеся к 
малочисленным народам, но постоянно живущие и 
осуществляющие традиционную хозяйственную дея-
тельность в местах традиционного проживания дан-
ных этносов. При этом они не могут составлять более 
одной трети от общего числа членов общины.

Лица, вышедшие из общины, могут продолжать 
вести традиционный образ жизни и хозяйственную 
деятельность малочисленных народов.

Вера СКВОРǒОВА.

ИСТОРИЯ

Память поколений
МемориалȳнȲе ǦомǫлеǦсȲ ǣемлȶǦам� ǫогиǝ-
ȯим в годȲ войнȲ� ǝлагоǯстроенȲ в Салаире и 
ǫосȷлǦе УрсǦ ƿǯрȳевсǦого оǦрǯга. 

Как подчеркнул губернатор Сергей Цивилев, со-
хранение исторической памяти, правды о событиях 
Великой Отечественной войны не имеет срока дав-
ности. Эту информацию нужно передавать из поко-
ления в поколение, чтобы и через века дети знали о 
подвигах предков, гордились ими.

В Салаире установили три стенда с портретами 
Героев Советского Союза, обновили мемориальные 
плиты с 1220 именами салаирцев, не вернувшихся с 
фронта, заменили асфальт, установили лавочки. В Ур-
ске капитально отремонтировали памятник, ограж-
дения и мемориальные плиты с именами 620 фронто-
виков. Заасфальтировали площадку, установили гра-
нитные мемориальные доски в честь «Дважды побе-
дителей», благоустроили Аллею Памяти. 

Напомним, Гурьевскому округу было присвое-
но звание «Трудовая доблесть и воинская слава» и 
из регионального бюджета выделено 25 млн рублей. 
На эти средства в Гурьевске благоустроили Аллею Ге-
роев. В годы войны легендарный «летающий танк» 
ИЛ-2 был закован в броню от гурьевских металлур-
гов, самолёты носили на себе «летающую сталь» из 
Гурьевска. На средства салаирских старателей были 
построены танки для сибирских гвардейских соеди-
нений, а из свинца, выплавленного из салаирской 
руды, были сделаны десятки миллионов пуль.

О героическом подвиге земляка вспоминают и в по-
сёлке станции Каменный Ключ Прокопьевского окру-
га. Спустя 80 лет родственники и односельчане узнали 
о том, что красноармеец Пётр Ефимович Еравлев погиб 
30 апреля 1942 года в ходе ожесточённых боёв у дерев-
ни Водосье Ленинградской области и в мае 2019 года с 
почестями захоронен в мемориале деревни Тушино. 

Поисковики обнаружили в кармане истлевшей 
гимнастёрки солдата клочки красноармейской книж-
ки. Эксперты установили имя владельца. Новгород-
ские волонтёры отыскали родственников бойца и пе-
редали им Памятный адрес с остатками удостовере-
ния. «Сколько лет прошло, и не было никаких вестей. 
Теперь знаю, где сложил голову дедушка Петя. Обяза-
тельно поедем туда с детьми и внуками поклониться», 
– сказал внук красноармейца Виктор Рождественский.

Пресс�слǯǢǝа АПК.

ДНЕВНИК ФЕСТИВАЛЯ

Комедия положений 
под стук колёс
ǃавтра в КемеровсǦом театре длȶ детей и моло-
дȷǢи ǫройдǯт гастроли ƽеǣǯсловного театра ǫод 
рǯǦоводством Евгениȶ ǒарева �СанǦт�Петерǝǯрг�. 

Они состоятся в рамках Международного фести-
валя-форума «Сверкающие грани театра».

Зрителям покажут «Вокзальные истории». В ос-
нове спектакля – произведения писателей А. Авер-
ченко и А. Бухова. Их объединяет общая тема – пу-
тешествие в поезде. В дороге героям спектакля встре-
чаются необычные попутчики, с ними происходят 
смешные и нелепые приключения. Незнакомые люди 
оказываются соседями в одном купе, и чтобы как-то 
раскрасить скучную и утомительную поездку, расска-
зывают свои необыкновенные истории.

Примечательно, что в постановке заняты артисты с 
ограниченными возможностями, которые с лёгкостью 
разрушают стереотипы, шаблоны и понятия о стандарт-
ном представлении артиста на сцене. Студия Безуслов-
ного театра под руководством Евгения Царева за восемь 
лет работы стала лауреатом многочисленных междуна-
родных, всероссийских и городских фестивалей, фору-
мов. На многих из них артисты театра были единствен-
ными, кто представлял людей с инвалидностью, но это 
не помешало им занять первые места в своих номина-
циях. Театр также награждён «Премией МИРа» в номи-
нации «Искусство во имя мира».

Анна ТИМОЩУК.
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n Уроженец Москвы, экс-волейболист «Динамо» Александр 
Маркин (№ 10) выступает за «Кузбасс» на позиции 
доигровщика третий сезон. В пяти матчах нынешней 
«регулярки» в его активе 59 очков. Фото Владимира Клюева.

ВОЛЕЙБОЛ

Перепады на старте сезона

n Егор, один из выживших заложников теракта на 
Дубровке, считает 26 октября своим вторым днём 
рождения. Фото из личного архива.

ОСОБЫЙ СЛУЧАЙ

спринт-новости

«После «Норд-Оста» 
ничего не боюсь...»

n Фото предоставлено Театром драмы 
Кузбасса.

ВЫСТАВКА

Когда солнце повсюду

ТВОРЧЕСКИЙ ВЕЧЕР

«Тётки» – повод больше 
узнать об артисте
30 октября в 17.00 на сце-
не Театра драмы Кузбасса 
им. А.В. Луначарского прой-
дёт творческий вечер арти-
ста театра Юрия Алсуфье-
ва. На Большой сцене будет 
представлен спектакль 
«Тётки» по пьесе 
Александра Коровкина.

«Тётки» – это лёгкая история, кото-
рая благодаря неожиданным поворо-
там сюжета придётся по вкусу любите-
лям комедии положений. Сюжет таков: 
две сестры пенсионного возраста живут 
вместе в старинном красивом доме, ко-
торый достался им в наследство. Дом не 
простой, а имеющий историческую цен-
ность. Он расположен в самом центре 
города, поэтому заполучить его пыта-
ются местные чиновники, которые хо-
тят под предлогом программы ветхо-
го жилья выселить бабушек на окраи-
ну города, а особняк продать. В этот ве-
чер Юрий Алсуфьев предстанет как раз 
в образе такого напористого чиновни-
ка Бабакина, задумавшего отнять у се-
стёр-пенсионерок их родовое гнездо.

Юрий работает в театре с 2014 года, 
он – многоплановый артист, активно 
занятый в репертуаре, органичен и в 
комедии, и в драме, и в детских сказ-
ках. А ещё является постоянным участ-
ником проекта-лаборатории «Малая 
сцена», которым руководит Антон 
Остапенко.

– Ещё в восьмом классе, когда на-
чал заниматься творческой деятельно-
стью в школе, решил, что хочу быть ар-

тистом. Моя семья вообще никак с теа-
тром не связана. Мама – бизнесвуман, 
папа – тренер, так что предпосылок ни-
когда не было. В труппе я с 2014 года, 
хотя первая работа была ещё в студен-
честве: в 2011 году Антон Евгеньевич 
Безъязыков (главный режиссёр теа-
тра. – Прим. авт.) ставил «Black Dead 
Cat» по «Тому Сойеру». Самая люби-
мая постановка – это «Одноклассни-
ки». Потом, наверное, «Доходное ме-
сто», «История от Матвея», «Тётки» и 
«Земля Эльзы». Если из тех, где я рабо-
таю. А «Тётки» для творческого вечера 
выбрал потому, что хотелось чего-то 
светлого, лёгкого и смешного», – поде-
лился с «Кузбассом» Юрий Алсуфьев.

Основную часть экспозиции за-
нимают художники – представите-
ли Лиги акварелистов Крыма: Игорь 
Шипилин, Николай Дудченко, Алек-
сандр Кропко, Елена Молчанова-Дуд-
ченко, Владимир Проценко, Алек-
сандр Шумцов. Их работы пораду-
ют зрителя яркостью и динамично-
стью образов пейзажа, профессиона-
лизмом исполнения и тонко передан-
ным воздухом Крыма. Авторы словно 
бы продолжают традиции акварелей 
Максимилиана Волошина, Исаака Ле-
витана, Константина Коровина, кото-
рые также были влюблены в те места, 

которые можно увидеть на выставке.
Однозначно посетителям запом-

нятся и акварели Павла Пугачева из 
Волгограда. Автор умело соединяет в 
своих работах вымысел и реальность. 
Художник Константин Трапицын по-
кажет завсегдатаев сочинских пля-
жей в их солнечной истоме. Его аква-
рели выполнены лихо, масштабно и 
ярко. Впрочем, организаторы выстав-
ки убеждены, что каждый автор най-
дёт своего зрителя. Экспозиция будет 
работать до 12 ноября.

Подготовила 
Анна ТИМОЩУК.

В Новокузнецке в выставочном зале Сибирского центра 
горячей эмали сменилась экспозиция. Любители искусства 
могут познакомиться с акварелями художников юга 
России. Таким образом проект «Акварель России. XXI век» 
(реализуется в рамках гранта президента РФ для поддерж-
ки творческих проектов общенационального значения в об-
ласти культуры и искусства) продолжает своё путешествие 
по тонкому миру акварельной графики. И в этот раз раскры-
вает виртуозное владение техникой художников Севастопо-
ля, Симферополя, Сочи и Волгограда.

«РОССИЯ – 
СПОРТИВНАЯ 
ДЕРЖАВА»
Сегодня в кемеровском ледовом 
дворце «Кузбасс» состоится откры-
тие международных соревнований 
по кикбоксингу с участием тысячи 
бойцов из регионов России и дру-
жественных стран.

Турнир увенчает программу соревно-
ваний под эгидой десятого междуна-
родного форума «Россия – спортивная 
держава». Финальные поединки во всех 
дисциплинах кикбоксинга – К1, фулл-
контакт, лайт-контакт, поинтфайтинг, 
лоу-кик – пройдут в субботу, 29 октября.
Сборная России в преддверии турнира 
две недели занималась на республикан-
ской учебно-тренировочной базе «Ока» 
в городе Алексин Тульской области. По 
словам главного тренера национальной 
сборной Игоря Кулбаева, команда гото-
ва на сто процентов и нацелена занять 
первое место.
Бонус для любителей кикбоксинга: сво-
бодный вход в ледовый дворец «Куз-
басс» (проспект Притомский, 12).

ХОККЕЙ С МЯЧОМ
Кемеровский «Кузбасс» оформил 
заявку для участия в чемпионате 
России 2022-2023 г.

В составе команды, которой руководит 
Дмитрий Щетинин, 27 игроков, в том 
числе 18 воспитанников нашей спортив-
ной школы. Самый опытный – 40-лет-
ний играющий тренер Алексей Чижов, 

самый молодой – 19-летний Владимир 
Михальченко.
Второй сезон выступает за «Кузбасс» швед 
Симон Янссон – первый иностранный хок-
кеист в истории клуба (в 2010-м в тренер-
ском штабе команды работал его знамени-
тый соотечественник Йонас Клаессон).
Чемпионат России начнётся в воскресе-
нье, 6 ноября: «Кузбасс» примет в одно-
имённом ледовом дворце московское 
«Динамо», сильнейшую команду страны 
минувшего сезона. В течение двух не-
дель (6-20 ноября) кемеровчане прове-
дут пять домашних матчей.

ХОККЕЙ С ШАЙБОЙ
Воспитанник новокузнецкого «Ме-
таллурга» Кирилл Капризов в пяти 
стартовых матчах чемпионата На-
циональной хоккейной лиги набрал 
по системе «гол плюс пас» 8 (4+4) 
баллов.

Наш 25-летний земляк, выступающий за 
американский клуб «Миннесота Уайлд», 
забросил победную шайбу в овертайме 
в домашней игре с «Ванкувером» (4:3). 
Матч в Сент-Поле собрал свыше 17 ты-
сяч болельщиков. Правда, эта победа 
пока единственная для команды росси-
янина в нынешнем сезоне.
Впереди у «Миннесоты» 77 матчей «ре-
гулярки», в том числе с клубами «Фло-
рида», «Нью-Йорк Айлендерс», «Ва-
шинтон», где выступают кузбассовцы: 
голкиперы Сергей Бобровский, Илья Со-
рокин и защитник Дмитрий Орлов соот-
ветственно. Напомним: Дмитрий Орлов 
– обладатель Кубка Стэнли-2018.

Андрей ТАРКОВ.

Завтра, 26 октября, День памяти погибших 130 детей 
и взрослых в теракте на мюзикле «Норд-Ост» в театраль-
ном центре на Дубровке в Москве.

А у Егора Легезы из Прокопьевска и других спасён-
ных – второй день рождения.

И 37-летний Егор (в котором всё так же легко узнать 
худого небритого парня-боксёра из 13-го ряда с упрямым 
взглядом в упор – легко раздражающую мишень для тер-
рористов)... заедет обязательно в эти дни в церковь – по-
ставит свечи во здравие выживших заложников. 

И чем старше становится он, тем, говорит, ещё понят-
нее, опаснее и страшнее в памяти проживаются те 58 ча-
сов пережитого ада.

А то, что террористы – оттуда, из ада, Егор понял од-
ним из первых в зале, когда...

...Парень, сидевший за Егором сзади – справа, вско-
чил, что и так было запрещено, на ноги, да ещё так, что 
громко хлопнуло тут же сложившееся тряпочное сиденье. 
И секунда, другая – и шаг, другой – и вот тот уж встал на 
подлокотники места. И по спинкам рядов, странно неве-
сомо, нереально не падая, рванул вперёд – к сцене... Точ-
нее, к установленной террористами главной бомбе...

– Это его сверхнапряжением сорвало. Шахидки – по 
нему стрелять, и так они ранили женщину... А он при вы-
стрелах потерял равновесие, упал в ряд, затих, понял: всё 
по-настоящему, убивать террористы готовы и даже со-
мневаться и думать не будут... – вспоминает Егор, как он 
и все заложники зала следили за бегущим парнем и вслед 
за ним осознавали, что это – настоящий теракт, они – за-
ложники, и что стоит рядом с каждым настоящая смерть, 
и что всё-всё явь... – И в зал тут же, на выстрелы, зашёл 
Бараев, у террористов главный, и его приближённые. «В 
чём дело?» – «Вот ОН побежал», – указали шахидки. Вы-
вели террористы того парня из зала... Минут через пят-
надцать зашли, спросили: «Кто был с ним?» Жена его, за 
моей спиной, руку вверх подняла. «Ты кто?» – «Жена». – 
«Пойдём». Ушла. Вернулась минут через пять. Села на ме-
сто. И я впервые в жизни увидел: у живого человека лицо 
стало как у покойника... И время пошло дальше. А мужа 
её так и нет... Так что с ним? Я через время к ней обернул-
ся. Успокоить. Спросить: «Что с ним стало?» Она отве-
тила, что его уже нет… Разговаривать заложникам было 
нельзя. Два, три слова тихо и всё. Я назад развернулся. И 
так тогда понял окончательно: шансов у нас почти нет.

...Но вернемся в начало, ещё в 23 октября 2002-го, в те 
последние часы ДО теракта, когда тучи засыпали Москву 
бесконечным дождём и прохожие вытирали с лиц дорож-
ки из дождинок-«слёз» и представить не могли, что вот-
вот случится страшное горе...

– Из-за слякоти и тоски дождя я, первокурсник, при-
шёл после занятий на квартиру, прилёг на час, но... про-
спал. Вскочил – времени нет. О том, что пойдём на мюзикл 
«Норд-Ост», за день было меж нами договорено. Девушка 
из профкома (дочь друзей семьи, они тоже из Кузбасса, но 
в Москву переехали, мы с ней – друзья детства и в универ-
ситете уже учимся вместе) взяла пять бесплатных билетов. 
Позвала меня, свою маму с двумя мамиными подругами... 
И посмотреть мюзикл я, конечно, хотел. Но проспал... Но 
мигом собрался и в зал вровень с началом влетел...

И шёл спектакль... И то, как войти в зал, террориста-
ми было тщательно спланировано, даже в психологиче-
ском плане. Они зашли в момент, когда артисты на сце-
не в военной форме стояли. Террористы с ними смеша-
лись... Стали артистов избивать. В потолок стрелять па-
тронами настоящими. И всё это быстро. И потом терро-
ристы нам объявили: вы все – заложники. И бежать не-
возможно, всё перекрыто.

– А шахидки-смертницы когда вошли?
– С ними.

– А как про теракт сказали, в рядах – сразу паника?
– Нет, все сидели молча. Потому что террористы преду-

предили: «Кто куда дёрнется, будем стрелять, на пораже-
ние». И террористы сказали звонить родным, близким, 
сообщать про захват, что террористы с автоматами, с бом-
бой и что с ними смертницы... И так, первые часы, можно 
было звонить... А после телефоны отобрали.

– А в твоём прощальном смс было что?
– Я не прощался. Какой исход приготовлен, конеч-

но, не знал, но на лучшее надеялся. Но к третьему дню уж 
окончательно потом понимал: или наши что-то придума-
ют и нас освободят, или террористы взорвут всё и вместе 
с нами погибнут. И был готов к любому повороту... Тем 
более что на второй день того парня, что за мной сидел, 
«сорвало», и он побежал к бомбе...

Непокорённые
Я слушаю Егора в его офисе, где чуть пахнет бензином, 

у него – автобизнес, и слушаю, переспрашивая после, по 
телефону, и его гордость за заложников передаётся мне. 
Дети, взрослые держались с достоинством.

– Мы сидели, даже если пошевелишься, террористы 
внимание на тебя обращают. Из еды – ничего, и в стрессе 
не хотелось. То, что в буфетах было, блок шоколадок или 
жвачки, они в зал приносили, кидали по рядам. Я полба-
тончика за все дни съел. Так же и воду нам бросали. Вода, 
поллитровая бутылка, на многих шла, мы по полглотка 
делились... – поясняет.

...И Егору было тогда всего 17, возраст отчаянной юно-
сти, и мозг его искал шанс на побег...

– Вариантов бежать из зала, проанализировал, не 
было, везде боевики. И на сцене человек пять – зал кон-
тролировали... Но на второй день привезли воду. Один 
террорист вошёл в зал: «Кто желающие воду с первого 
этажа сюда донести?» Я руку поднял. Нас пошло четверо. 
Думал: «Сейчас вниз спущусь, там до двери на улицу ме-
тров десять, ка-ак побегу!» И там, на входе, и не было ни-
кого. Но растяжки везде, проволока с гранатами натянута 
часто, «паутиной», и шагу не ступить, и не перешагнуть.

Потом я в зале, на месте, всё думал, как во взрыве 
спастись. Залез даже под сиденье, думал, позащищён-
нее там будет.

– И оно могло бы спасти?
– Нет. Не говорю уж про бомбу, если б террористы 

взорвали, здание не собрали бы даже по кирпичику... И 
зона поражения от «пояса шахида» 150 метров, а там весь 
зал метров 300. И смертниц-шахидок было несколько.

– А «пояса» настоящие?

– Я, пересев, потом в метре от одного «пояса» сидел, 
всё настоящее. И проводки шли к руке, на этот палец 
(большой. – Авт.) и этот (указательный. – Авт.) примо-
таны. Всего лишь пальцы соединить и ВСЁ! Будет взрыв.

...И вот пошли третьи сутки теракта.
– И когда спецслужбы перед штурмом пустили в зда-

ние усыпляющий газ, нейтрализовать в первую очередь 
террористов... Ты в это время что делал?

– Сидел и думал о будущем. Так и вырубился, со всем 
залом...

Дверь в будущее
...Тишина. Лишь заложенные уши гудели. Открыл 

глаза. Далеко впереди – свет.
...С трудом понял, что лежит на полу в конце ика-

руса. А впереди – свет открытой двери.
– Первая мысль – террористы нас усыпили, пере-

возят в другое место. А вдруг отсюда смогу убежать?.. 
На полу не я один, куча народа и люди – на сиденьях... 
Стал пробираться к выходу. У двери вижу... Милици-
онеры! И автобус – во дворе больницы, только, верно, 
подъехал. Меня – за руки подхватили и в больницу. 
Из больницы выписали на вторые сутки – меня забра-
ли прилетевшие папа и мама... Из нашей группы, схо-
дившей на «Норд-Ост», из пятерых погибла одна жен-
щина. Все остальные нашлись в разных больницах... 

...Егор окончил московский университет, живёт в род-
ном Кузбассе, у него семья, дочь и по-прежнему любимый 
спорт... Жизнь идёт... Но каждый дождливый октябрь воз-
вращает его памятью в прошлое, в зал с террористами:

– Не забыть, как они стреляли, убивали... Но после 
«Норд-Оста» я не боюсь ничего...

Лариса МАКСИМЕНКО.

20 лет назад прокопчанин Егор Легеза стал одним из выживших в 
теракте в Москве. Он рассказал «Кузбассу» о том, 
что «...не забудется уже никогда...»

ПАМЯТЬ

«МЫ НЕ УМРЁМ...»
В «Книге Памяти» рассказано 
о 130 погибших заложниках...
...В книге и в вечности живут эти взрос-
лые и много, много детей. Среди них – 
13-летняя Даша Фролова, последнюю 
записку которой мама нашла два года 
спустя, в материалах дела. «Мы не ум-
рём...» – было у дочки написано на ле-
вой ладошке... И 13-летняя Кристина 
Курбатова, игравшая Катю в том мюзи-
кле по роману Каверина 
«Два капитана»... 

ПРИЗНАНИЕ
И 13-летняя Саша Летяго из Караганды тоже погибла в теракте, при-
ехав с мамой в Москву перед путешествием в Америку. «Её звали в
классе «наш командир», – рассказал «Кузбассу» одноклассник Геор-
гий Ильин. – Был шок и такая боль у всех, когда в школе на линейке 
сообщили, что Саша погибла. Если бы не теракт, она бы выросла, ста-
ла успешной, творческой личностью. И она – из категории людей, что 
всегда помогают другим, а их в наше время мало».
«Нам уже всем за 30, а Саша всё так же осталась в нашей памяти маленькой 
и такой золотой девочкой», – поделилась и подруга детства Алданыш.
А одноклассник Женя в 20 лет написал маме Саши письмо. Расска-
зал о Саше – его первой любви. И обещал: «Я буду помнить вашу 
дочь всю жизнь!»

Матч в спорткомплексе 
«Арена» продолжался немно-
гим более часа, увенчавшись 
второй «сухой» победой кеме-
ровчан в «регулярке». В стар-
товом составе хозяев сыграли 
связующий Егор Кречетов, на-
бравший два очка, а также Ки-
рилл Клец (16), Роман Пакшин 
(14, в том числе 5 эйсов), Алек-
сандр Маркин (14), Инал Тава-
сиев (10), Михаил Щербаков 
(5) и либеро Александр Мои-
сеев. Тренерский штаб кемеров-
чан сделал по ходу матча всего 
одну замену: на подачу выходил 
Александр Дьячков.

Три матча за неделю
«Кузбасс» провёл третий 

«сухой» матч за неделю. Серия 
началась 16 октября домашней 
встречей с уфимским «Уралом» 
(3:0), через два дня продлилась 
поражением (0:3) в Краснояр-
ске от «Енисея».

Кемеровские болельщи-
ки, приехавшие в Красноярск, 

не могли без слёз смотреть на 
игру своих кумиров. Только в 
третьей партии гости навязали 
было борьбу, сократив разрыв 
в счёте до минимума (23:24). 
Как говорится, счастье было 
рядом, но унесло его снаря-
дом: Семён Дмитриев, высту-
павший за нашу команду в чем-
пионском сезоне 2018-2019 г., 
завершил игру результатив-
ной атакой.

Главный тренер «Кузбасса» 
Алексей Бабешин, дебютиру-
ющий в роли наставника клу-
ба суперлиги, бесслёзно и бес-
компромиссно оценил плачев-
ный итог матча:

– Не было абсолютно ни-
какого настроя, что мне и все-
му тренерскому штабу абсо-
лютно непонятно. Удивитель-
но, что после хорошего до-
машнего тура сыграли именно 
так. Лично мне стыдно, наде-
юсь, игрокам тоже. Если есть 
элементарное мужское нача-
ло, то, надеюсь, дальше будет 
по-другому.

«Постараемся 
больше радовать, 
чем огорчать»

К воскресенью, 23 октября, 
команда сделала работу над 
ошибками, что, впрочем, впол-
не закономерно: «Нефтяник» 
– аутсайдер чемпионата Рос-

сии-2022, а в этом сезоне по-
терпел пять поражений, не вы-
играв ни одной партии.

Алексей Бабешин на сей раз 
резюмировал:

– Доволен результатом и на-
строем ребят. Надеюсь, что даль-
ше наша игра будет выравнивать-
ся. Обращаюсь к болельщикам, 

чтобы поддерживали нас в любые 
времена, а мы постараемся боль-
ше вас радовать, чем огорчать.

«Кузбасс» одержал три по-
беды в пяти матчах и обосно-
вался в середине таблицы су-
перлиги, в которой соперни-
чают 16 клубов, в том числе 
«Строитель» (Минск).

В следующем туре кемеров-
чане сыграют 30 октября в го-
стях с «Новой» (Новокуйбы-
шевск), где в прошлом сезо-
не успешно работал нынешний 
главком кемеровчан. Из «Новы» 
перешёл в «Кузбасс» и блокиру-
ющий Алексей Лобызенко.

Из Самары, где проводит 
домашние матчи клуб из Но-
вокуйбышевска, «Кузбасс» от-
правится в Москву на полуфи-
нальный этап Кубка России и 
3-5 ноября встретится с «Бе-
логорьем» (Белгород), «Нефтя-
ником», столичным «Динамо». 
В решающей стадии турнира 
сыграют 24-25 декабря в Но-
вом Уренгое местный «Факел» 
и победители трёх полуфиналь-
ных групп.

Кемеровские болельщи-
ки увидят «Кузбасс» в суббо-
ту, 12 ноября, в поединке с мо-
сковским «Динамо», чемпио-
ном страны двух последних лет.

Вадим АНТОНОВ.

Кемеровский клуб выигрывает и проигрывает с «сухим» счётом

В пятом туре мужского чемпионата России 
«Кузбасс» разгромил 23 октября на своей пло-
щадке «Нефтяник» из Оренбурга – 3:0 (25:15, 
25:14, 25:13).




